



La línea ferroviaria Madrid-Irún divide en dos todo el casco urbano de Pancorbo, lo que causa numerosos molestias a los vecinos. / G. G.

Pancorbo exigirá medidas contra la contaminación acústica de los trenes

Las quejas vecinales han aumentado ante la mayor frecuencia de circulación

G. GONZÁLEZ / Briviesca
Los vecinos de Pancorbo, pese a convivir desde hace décadas con el tráfico ferroviario de la línea Madrid-Irún, han llegado a un punto en el cual la contaminación acústica les hace muy difícil la vida. Por ello, el grupo de Gobierno del Ayuntamiento de la villa, en manos del Partido Regionalista de Castilla

y León (Prca), trasladará las quejas vecinales tras el acuerdo plenario alcanzado al Ministerio de Fomento, Renfe y Adif la exigencia de dar solución al problema.

Concretamente, se exigirá «que se realicen urgentemente cuantias acciones sean necesarias para reducir el impacto acústico de los trenes que provocan a su paso por el

municipio», aseguran. Para ello sugieren «bien la reducción de la velocidad u otros medios tecnológicos con escaso impacto visual, bien medidas correctoras tendientes a minorar los ruidos», añaden.

Los motivos recogidos por la Administración local se centran en el incremento de los ruidos experimentados en los últimos meses a

causa del aumento del tráfico ferroviario. Así, señalan que «producen un grave trastorno en la vida diaria de muchos pancorbinos, ya que los trenes hacen vibrar las viviendas colindantes a la vía, acen-tuándose a altas horas de la madrugada». Algo a lo que añaden «la reiteración de silbidos de advertencia que son ya algo habitual».

Su petición de reducción de velocidad se funda en el hecho constatado de que durante el periodo de obras ejecutadas en el tramo urbano de la villa, unos 3 meses en que hubo limitación de velocidad a 30 kilómetros por hora, los vecinos experimentaron una mejora considerable en su calidad de vida. Recuerdan que Pancorbo tiene un peculiar trazado ferroviario, por lo que la reducción de velocidad sería casi la única medida factible para reducir la contaminación acústica que perjudica a los vecinos. De hecho, el casco urbano de la villa está, literalmente, dividido en dos por la vías. Se incluyen dos cambios de vía en el trazado urbano que, afirma, «incrementan de forma considerable tanto ruidos como vibraciones», que califican de «insufribles cuando sobre el mismo tramo se cruzan dos trenes». Desde el Consistorio se considera que la actual situación sobrepasa con creces los límites establecidos por la Ley regional de Ruidos.

Alas quejas sobre los ruidos y vibraciones se añade desde el Ayuntamiento el hecho de que «al dividir la vía el pueblo en dos, cuando se detienen los trenes de mercancías en la estación para dar prioridad a trenes de pasajeros, éstos bloquean el paso a peatones y vehículos durante demasiado tiempo». Finalmente reprochan que los pancorbinos «sufren todos los inconvenientes sin contar con ninguna ventaja, ya que apenas disponemos de servicio de cercanías».

Amplio programa de actos para celebrar en Frías el Día de la Mujer

La Asociación de Mujeres Luna organiza talleres, concursos y varios campeonatos

Burgos
El colectivo femenino fredense ha organizado para este mes, y con motivo de la Celebración del Día Internacional de la Mujer, un amplio programa de actos. Así, este comenzará el sábado 8 con la entrega de los premios del XII Concurso de Poesía Tema 'La Mujer', que se realizará a las 19 horas en el salón existente junto a la oficina de Turismo, incluyendo en el acto el premio a la mejor declamación de las Poesías.

Esta edición se entregarán tres premios de 200, 125 y 75 euros, respectivamente, y se publicará el trabajo ganador en varios medios

de comunicación. Tras este inicio, el colectivo ha organizado también -esta vez para el día 10- el concurso La Receta de la Abuela en el teleclub a las 18, 30 horas, siendo obligatorio presentar la receta por escrito antes de esa hora.

Los talleres completan el programa con los dedicados a 'Zumba' el día 12, sevillanas el 17, y rítoferriera el 29. Un campeonato de brisca y concurso de tortillas el día 22 completan el programa del colectivo. La asociación de mujeres fre-dense mantiene una continua actividad dinamizadora a lo largo de todo el año y de forma especial en las festividades tradicionales.



Gran participación en el Entierro de la Sardina

G. G.
Los actos carnavalescos finalizaron en Briviesca con el Entierro de la Sardina, al que asistieron más de medio millar de vecinos. Tras partir del Hospitalillo -con una amplia presencia del 'clero' carnavalesco-, se honró la memoria de la Sardina, para continuar el nutrido cortejo del pescado, al son de la música de diversos estilos interpretada por una charanga, por las calles del casco histórico hasta el puente del Oca donde se quemó el pez.